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今年 1年の教育課程を修了しました 
今日は修了式でした。これまでに作文集を作ったり、お楽しみ会をしたり、各クラスが一年の振

り返りを行っていましたが、今日は通知表を受け取って、さよならをします。本校の、ある先生が

卒業式の後の職員会で通知表は担任が子どもに送るラブレターだと言ったことが心に残っています。

担任は一人ひとりの子どもの姿を思い浮かべながら、その成長を言葉に記していました。この一年、

子どもたちの成長を笑顔で語り、みんなで喜びを共有した職員室は、昨日最後の学級通信を印刷す

る音が遅くまで響いていました。 

もちろん至らない点もあったと思いますが、保護者のみなさま、サポーターさん、地域の方々の

ご助言やご指摘、温かい励ましの言葉をいただきながら、この一年間取り組みを進めてまいりまし

た。ご協力ご支援本当にありがとうございました。次年度もどうかよろしくお願いいたします。 

 

6年が巣立っていきました～卒業式～ 
１６日（金）、第 40 回卒業式が無事挙行されました。好天に恵まれた週で唯一雨が降るという寒

い一日でしたが、前日から 5 年生が一所懸命準備をしてくれました。いっせいに体育館に敷かれた

シートに雑巾がけをする姿、丁寧にトイレ掃除をする姿、壁面の飾り付けを工夫する姿に次年度の

最高学年としての自覚と誇りを見ることができて大変感動しました。 

6 年生は、本当に男女仲の良いクラスでした。前日の 6年修了式では、お世話になった先生方の

挨拶があり、1 年生入学の時からの思い出のくだりでは涙ぐむ先生もいて、温かい雰囲気の中で終

えることができました。教室に帰ってからの子どもたちは大号泣でした。当日泣かないように今日

泣くんだと言う子もいて、なかなか教室から出られませんでした。 

当日は、みんな凛とした姿で立派に卒業していきました。中学校でも、6 年間の学びをいかして

活躍してもらいたいです。 

全国体力・運動能力、運動習慣調査結果 
全国の小学 5 年生、中学２年生を対象に、一学期に体力・運動能力、運動習慣調査が実施されま

した。運動能力調査は「握力、上体起こし、長座体前屈、反復横とび、20ｍシャトルラン、50ｍ

走、立ち幅とび、ソフトボール投げ」の８項目で、運動習慣調査は「児童質問紙」で行われました。

これは子どもたちの体格や運動能力、運動習慣についての実態を調査し、課題を探っていくもので

す。2月中旬に結果が公表され、3月初旬に届いた本校の結果について報告します。 

 新聞報道でもありましたが、小５女子は体力の合計点が 4 年連続上昇し、小５男子は過去 4 番目

に高い結果でした。本校の場合、母数が少ないため、単純には比較できませんが、男子、女子とも

シャトルランや反復横とび、立ち幅跳びなど足腰を使った運動の結果が全国平均より高いか同程度

でした。男子は握力やボール投げ、女子は５０M走、上体起こしや長座体前屈が全国平均より若干

低い結果となりました。 

 運動習慣については、学校の体育の授業以外で、運動やスポーツをしている児童が多く、特に男

子は一週間の総運動時間が 420 分以上の児童が 76.2％ありました。反対に、テレビやゲームの画

面を見る時間は平均より少ない結果でした。地域のスポーツセンターやスポーツクラブが充実して

おり、積極的に参加していることの表れとも言えます。 

今回の結果は次年度の体力向上プランに生かしていきたいと思います。毎日朝食や夕食をきちん

と食べていること、適度な睡眠時間を取っていること、運動が健康のために大切だと考えることが

運動能力と相関関係にあるとの結果も出ております。5 年生の児童には個表をお渡ししております

ので、親子でごらんいただき、健康に対して関心をもっていただければと思います。 

 

人権の花運動の感謝状贈呈式がありました 
19 日（月）、豊能町人権擁護委員の富永さん、米田さん

を通じて人権の花運動に取り組んだことに対して感謝状を

いただきました。贈呈式に花を植えてくれた飼育・美化委員

は参加できませんでしたが、チューリップを植えた 1 年生

が代表して参加してくれました。パンジーやビオラは卒業式

に彩りを添えてくれましたし、チューリップは新 1 年を迎

えるべく、葉を伸ばしています。入学式・始業式は色とりど

りの、いっぱいの花が子どもたちの進級を祝ってくれることと思います。楽しみですね。 
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第 2回学校保健委員会 

学校における健康に関する課題を協議し、健康づくりを推進するための組織として学校保健委員

会を、年間２回（1学期と 3 学期）に行い、ご意見ご助言をいただいています。 

今年度も学校医、PTA会長さん、保健主事、養護教諭、栄養教諭、教頭、校長が参加して行いま

した。 

22 日（木）の第二回の委員会では、校長より全国体力・運動能力、運動習慣調査結果の本校の

分析結果の報告、養護教諭より本年度の学校でのケガや病気の件数や状況、インフルエンザや感染

性胃腸炎など感染症の状況、栄養教諭より、食育、給食における安全留意事項について報告し、協

議しました。 

委員からは以下のような意見が出されました。 

 

①学校で握力やボールを投げる力を向上させるための運動（例えば、なわとびなど）を積極的に

取り入れるなど、運動能力向上の工夫をすると良い。運動が苦手な児童のために遊びやゲーム

的要素も取り入れたらどうか。 

②インフルエンザで１クラスも閉鎖にならなかったのは、委員会活動で児童が毎日、換気・手洗

い・うがいを放送してくれたこと、保護者がマスクなどの咳エチケットを守ってくれたことが

大きいのではないか。次年度も続けると良い。 

③給食を楽しみにしているが、高学年になると女子の間でダイエットの話をするなど見た目を気

にするようになる。食事量については学年ごとの適量を、「配膳のめやす」として視覚的な形で

伝えることや、今年度効果のあった残食ゼロの取り組みなどを次年度も続けてほしい。 

④異物混入はどこまでが危険かの線引きは難しいが、グレーな場合は黒と判断し、安全を優先し

て欲しい。特にアレルギー除去は命に関わるので、次年度も配慮してほしい。 

 

いただいたご意見は来年度の体づくり（本校教育の 3 本柱の一つ）や健康教育に生かしていきた

いと思います。 

 

「とよの」を食べる日の献立 

 

 

●４月１３日（金） 

学級懇談・ＰＴＡ委員選出、ＰＴＡ委員会 

 １年生は給食なしで午前下校。 

２～６年生は５時間授業後下校です。 

＊各委員長に選出された場合は、第１回ＰＴＡ運    

営委員会にご参加いただきますようお願い申し上

げます。なお、日時につきましては、決まり次第連

絡いたします。 

 

●４月１９日（木）～２５日(水) 家庭訪問 

【２５日(水)は調整日】 

＊吉川中学校の家庭訪問が同時期に行われる予定

です。ご家庭で調整等、よろしくお願いします。 

＊地区については、多少の変更もあり得ます。 

＊日程の調整は、新担任と連絡を取り合ってくださ

いますようお願いします。 

 

保護者の動き 

13:30～14:15 学級懇談・ＰＴＡ委員選

出（学級内で） 

14:15～15:00 各委員長決め 

15:00～16:30 各委員会 

4 水 ＰＴＡ役員会　１８：００
5 木
6 金 入学式準備（新６年生登校）
7 土
8 日
9 月 第４２回入学式　1学期始業式

10 火 短縮４時間授業

11 水
離任式　水曜校時４時間授業
２～６年給食開始

12 木 対面式　5時間授業

13 金
5時間授業
学級懇談会・ＰＴＡ委員選出
委員長互選会・ＰＴＡ各委員会

14 土
15 日

16 月
内科検診（１・３・６年）　１３：３０
視力検査

17 火
全国学力学習状況調査6年
視力検査
地区集会（5限）

18 水
視力検査
内科検診（２・４・５年）1３：３０
委員会①

19 木
４時間授業　家庭訪問（新光風台）
検尿

20 金
４時間授業　家庭訪問（新光風台）
検尿

21 土
22 日
23 月 ４時間授業　家庭訪問（新光風台）

24 火
４時間授業　児童朝会
聴力検査　　家庭訪問（光風台）

25 水
家庭訪問(調整日）
心臓検診一次検診

26 木  火災避難訓練　聴力検査
27 金
28 土
29 日 昭和の日
30 月 振替休日

15 火 授業参観　ＰＴＡ総会
17 木 サポートボランティア会議

1 金 運動会前日準備
2 土 第４２回　運動会
3 日 運動会予備日
4 月 振替休業日

４月

５月

６月

新年度の当面の予定

地場産物を積極的に給食に取り入れています。 


